



Noticias UdeC  
contacto@diarioconcepcion.cl

Cada verano en nuestro país nos enfrentamos a la recurrente amenaza de incendios forestales, uno de los riesgos a los que pone especial atención la Universidad de Concepción, que resguarda alrededor de 300 hectáreas de bosque, ubicado al sur del Campus Central, y que se encuentra habitado por diversas especies autóctonas de flora y fauna.

Con el propósito de afrontar estos riesgos y prevenir siniestros, la UdeC estableció hace varios años su propia Brigada de Incendios, dependiente de la Dirección de Servicios. Esta se compone por un total de siete personas, en la que se incluyen los dos guardabosques de la Universidad y cinco refuerzos que se incorporan durante el periodo estival, de esta forma el equipo mantiene sus labores entre los meses de noviembre y abril, periodo en el que se activan los trabajos de prevención y los protocolos en caso de emergencias.

La Directora de Servicios, Evelyn Vásquez Salazar, contó que dichas medidas "están orientadas principalmente al control de accesos, señaléticas, vigilancia por parte de los brigadistas y el poder actuar de forma rápida en el caso que se produzca un amago de incendio. Donde también es importante coordinar con todas las entidades que puedan participar en un combate".

Adicionalmente, la Directora destacó que "este año tenemos aún mayor coordinación con Conaf, la Municipalidad y los vecinos, para poder combatir de manera colaborativa. Obviamente todo esto tiene por objetivo reducir los riesgos de pérdida del patrimonio forestal y del impacto que esto podría tener en los edificios del campus".

Por ello, esta temporada la brigada de incendios ya inició su participación en los ciclos de capacitaciones que permiten mantener al equipo preparado para responder ante emergencias.

"Se capacitó y reinstruyó a nuestro personal, al que se han incorporado personas nuevas, como bomberos y profesionales que se dedican en esta temporada a trabajar en el combate de incendios forestales. Por lo que se hizo un repaso por lo teórico y la práctica, respecto a las técnicas y el combate a incendios incipientes", agregó el jefe de Servicios Generales, Javier Salinas Castro.

Así en esta capacitación, según cuenta el profesional de la Dirección de Servicios, "se pudieron repasar técnicas para identificar la cabeza y cola del incendio y el ataque a incendios en sus primeros 10 o 15 minutos. Esto acompañado de prácticas, 'zafarranchos' o si-



FOTO: VRAEA

EPIGRAFE EPIGRAFE EPIGRAFE EPIGRAFE EPIGRAFE EPIGRAFE EPIGRAFE

# Universidad de Concepción avanza en medidas de prevención de incendios forestales

**Capacitaciones para la Brigada de Incendios y actualización de los Protocolos de Vigilancia y Combate que ayuden a prevenir siniestros, son algunas de las medidas que ya se concretaron esta temporada.**

mulacros, los cuales son fundamentales para detectar oportunidades de mejora".

## Prevención y combate de incendios

Con el fin de estar preparados ante cualquier emergencia, la UdeC cuenta actualmente con dos protocolos; el 'Protocolo de Prevención de Incendios Forestales y Acciones de Seguridad' y el 'Proto-

colo de Combate de Incendios Forestales'. Al respecto, el encargado de Propiedades y Gestión Forestal en la UdeC, Juan Emilio Espinoza Carvajal, explicó que "el Protocolo de Prevención determina, entre otras cosas, los caminos y vías de escape, considera rondas por parte de la Brigada en horarios indefinidos, control de personas que ingresan sin autorización al predio y vigilancia con dron".

A lo anterior se suman los trabajos que buscan disminuir la faja combustible, los que consisten en desmalezar las zonas de jardines dentro del campus que por su cercanía con edificios son un riesgo en esta época del año. Estos trabajos ya se encuentran en ejecución. Junto a ello también se realiza el mismo proceso dentro del predio forestal, donde se despejan los caminos, la línea de media tensión

y se crean fajas corta fuego.

En cuanto al Protocolo de Combate, Espinoza destaca que este determina, entre otros, "los roles de cada brigadista a la hora de enfrentar un incendio. Estos son encabezados por el 'Mando uno', que se encarga de evaluar la situación en el lugar y planificar la estrategia de acción, donde se puede dar una primera batalla al fuego mientras se contacta con Bomberos y la Corporación Nacional Forestal (Conaf)".

Para este cometido, el equipo de brigadistas cuenta con un camión cisterna con un tanque de 3 mil litros, extensiones de manguera, dos motobombas, un jeep de transporte y dos motocicletas. Todo esto sumado al equipamiento básico, indumentaria adecuada y herramientas para el caso.

Sumado a estos esfuerzos, esta temporada se han realizado las gestiones para que hoy el predio forestal de la Universidad cuente con un helipuerto y dos tanques de acumulación de agua con una capacidad de 400m<sup>3</sup> (400 mil litros). Esto facilita el acceso de los helicópteros a este vital recurso a la hora de combatir incendios.

Todo esto, producto de un arduo trabajo colaborativo entre la Dirección de Servicios (Dirser), profesionales del ámbito forestal, Campus Naturaleza y especialistas en el área como Conaf y Bomberos.

## OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion  
contacto@diarioconcepcion.cl

